



# La habitación individual abre sus puertas en el Hospital de Llerena

Con la ampliación realizada el Hospital se dota de 68 nuevas habitaciones, y permite la conversión de las restantes con lo que el Área de Salud se convierte en la primera en ofertar la habitación por enfermo

El 30 de diciembre el presidente de la Junta de Extremadura, Juan Carlos Rodríguez Ibarra, inauguró la ampliación del Hospital de Llerena, con la que se completa el proceso de individualización de la hospitalización en el Área de Llerena-Zafra y se solventan los déficits de infraestructuras de este centro hospitalario.

Esta ampliación consiste en un nuevo edificio anexo y conectado al ya existente respetando su estructura, compuesto de cuatro plantas que suman un total de 4.810 metros cuadrados. En el semisótano están ubicados el almacén y la farmacia, ésta última está diseñada con los sistemas de seguridad más modernos que garantizan el proceso de elaboración de los citostáticos necesarios en los tratamientos oncológicos.

La planta baja se ha habilitado para la dirección y la administración, y acoge la Sala de Juntas, el Salón de Actos y la Biblioteca.

Importante es asimismo la previsión de un total de 300 plazas de aparcamiento, algo trascendente en cuanto que facilita la accesibilidad al usuario y su familia.

## HABITACIÓN INDIVIDUAL

Las plantas primera y segunda constituyen las nuevas áreas de hospitalización en las que se reparten las 68 nuevas habitaciones de las que se dota el hospital, todas de uso individual. La primera está destinada a Especialidades Quirúrgicas y la segunda, a Espe-

## SUMARIO

El nuevo ala del Hospital de Llerena abre con 68 habitaciones individuales

La ampliación permite la reubicación de diferentes unidades y su mejora

Llerena-Zafra está sometida a una reordenación constante para dar cabida a nuevos recursos

cialidades Médicas.

El director Médico del Hospital de Llerena, Manuel Pamo Serrano, se muestra satisfecho con la apertura de este nuevo edificio. Ahora, en los espacios vacíos que han dejado las unidades trasladadas, se reubicarán salas de consultas, se remodelarán otras y se permitirán las restantes, lo cual permitirá solventar carencias.

Con la ampliación, las habitaciones de las alas de hospitalización antiguas toman en individuales, aunque no taxativamente porque son susceptibles de albergar hasta dos pacientes en función siempre de las necesidades indivi-

duales de los pacientes y de determinados picos de demanda.

Pamo Serrano adelanta que la reforma más urgente que se acometerá próximamente será la de los Archivos, algo inminente, y la Unidad de Hospitalización de Agudos de Psiquiatría. Más adelante, están pendientes las reformas que exigen la reestructuración de la Unidad de Cuidados Intensivos y el Hospital de Día.

## NUEVAS TECNOLOGÍAS

Son muchos los dispositivos y recursos con los que se ha enriquecido el Área de Llerena-Zafra en los últimos cuatro años. Se trata de un Área de amplia extensión geográfica -similar a La Rioja-, de población dispersa -107.000 habitantes-, nueve zonas básicas de salud y dos centros hospitalarios, uno en Llerena y otro en Zafra, en torno a los cuales pivota la atención especializada con una generación de actividad asistencial similar y complementaria.

La atención hospitalaria en el Área Llerena-Zafra ha sufrido un cambio muy importante en los últimos años, donde ha pasado de disponer de unas dotaciones en infraestructuras y equipamientos de las más deficitarias de España, a una posición, sino privilegiada, sí favorecida. La transformación ha sido espectacular con la incorporación del Hospital de Zafra, de nuevas unidades asistenciales, de equipamientos de alta tecnología y de un incremento sustancial de



El paciente disfruta de la habitación individual en el Hospital de Llerena.



Control de Enfermería de la nueva hospitalización en Llerena.

los recursos humanos. En todo este proceso está siendo muy importante la coordinación y la complementariedad que exigen los procesos asistenciales que comparten los dos hospitales y que se ven apoyados por una eficaz red logística y de comunicación.

En este tándem, que está cobrando especial fuerza en el conjunto del Sistema Sanitario Público de Extremadura, juegan

un importante papel las nuevas tecnologías de la información y la comunicación, las cuales abrevian distancias y acercan información clínica.

Así lo cree Pamo Serrano, cuando asegura que los Proyectos Zurbarán y Cornalvo, de digitalización de los servicios de Radiología y Laboratorio respectivamente, suponen un salto cualitativo para el Área de Salud Llerena-Zafra. "Aquí tratamos de llevar la



# Inaugurados nuevos dispositivos en el Hospital San Pedro de Alcántara

La Resonancia Magnética Nuclear, el Laboratorio de Hemodinámica y la Ciberaula comienzan su andadura en Cáceres para atender a un amplio abanico de pacientes



Ciberaula del Hospital San Pedro de Alcántara.



Resonancia magnética.



Profesionales en la Sala de Hemodinámica.

Tres han sido los dispositivos inaugurados el 9 de marzo por el presidente de la Junta de Extremadura, Juan Carlos Rodríguez Ibarra, acompañado por el consejero de Sanidad, Guillermo Fernández Vara, y otras responsables locales y sanitarias, en el Hospital San Pedro de Alcántara de Cáceres en el mes de marzo. Por una parte, la Unidad de Resonancia Magnética Nuclear permitirá hacer unas 6.000 pruebas que hasta ahora se hacían en centros concertados. Está formada por una sala de exploración, sala de control y manipulación y sala de informes equipadas con alta tecnología de última generación.

Este equipo tiene capacidad para realizar cualquier técnica diagnóstica, pero de especial interés son las vasculares y neurológicas que permite mejorar los diagnósticos en caso de ictus cerebral y las posibilidades de recuperación de un área afectada por un trombo arterial. Está prevista también la realización de técnicas bajo anestesia para casos de claustrofobia, agitación o en niños.

Además, este equipamiento permitirá incrementar los servicios del Hospital en técnicas vasculares periféricas y electrofisiología cardíaca, recursos necesarios para la creación de la unidad de cirugía vascular y abordar determinadas arritmias.

Estas dos últimas nuevas unidades -Resonancia Magnética y Laboratorio de Hemodinámica- permitirán acreditar al Hospital San Pedro de Alcántara para la docencia en Radiología y Cardiología, respectivamente.

Por otra parte, la Ciberaula.

El diseño de este espacio rompe con la clásica dependencia del hospital: color, luz, decoración y mobiliario tienen en cuenta el perfil del usuario. El cibe-

raula está dotada con recursos tecnológicos, que la abre al mundo, así como pedagógicos, que refuerza su propuesta educativa.

Los niños que no pueden acudir a este ciberaula pueden disponer de un ordenador portátil en su habitación. Esta ciberaula también dispone de una zona dedicada a la lectura y a los audiovisuales. Dentro de la misma se organizan talleres y actividades que dinamizan las relaciones entre niños, familia y hospital.

## ENTRA EN FUNCIONAMIENTO EL 50% DE LA HABITACIÓN INDIVIDUAL

# Coria estrena las nuevas dependencias

El Hospital "Ciudad de Coria" pondrá en funcionamiento el 50% de la habitación individual por enfermo para el próximo verano -actualmente están en funcionamiento el 50% de la misma-, cuando finalice la segunda fase de las obras de ampliación y reforma que se están llevando a cabo en el centro hospitalario cácerense.

La primera fase de las mismas ha terminado y con ella abren las puertas de las nuevas Urgencias, cuyas instalaciones se duplican. Las consultas pasan de cuatro a seis, consta de dos salas de cura y una de triage. Aumenta la disponibilidad de camas de observación, ampliable hasta 10 en caso de necesidad. Además, se han mejorado los equipos de soporte y de diagnóstico. Con respecto a la sala de espera, se ha estructurado en tres dependencias, una para familiares, otra

para enfermos adultos, una tercera para pediatría.

Las nuevas Urgencias, inauguradas junto al resto de nuevas instalaciones por el consejero de Sanidad y Consumo, Guillermo Fernández Vara, el 17 de marzo, también contemplan un espacio habilitado para la Unidad Medicalizada de Emergencias 112. La superficie destinada a Urgencias se extiende en 608,38 metros cuadrados.

## FASES A BUEN RITMO

En esta primera fase también se han estrenado las nuevas dependencias de la cocina que ahora ocupa 528 metros cuadrados; Anatomía Patológica, el área de Farmacia, el mortuorio, la zona de mantenimiento y almacén, y Consultas Externas, completan las nuevas instalaciones del Hospital de Coria. En el total de esta ampliación y reforma se han invertido tres millo-

nes y medio de euros, del total constituido por ocho millones.

La segunda fase del proyecto de obras finalizará en los próximos meses con la puesta en funcionamiento de las plantas de hospitalización con la habitación individual por enfermo, de la que ya hay disponibles en este hospital. La última fase de la intervención en este centro sanitario finalizará con la construcción del bloque de consultas y del de administración y servicios.



Box de observación del Servicio de Urgencias de Coria.



Planta de hospitalización nueva con habitación individual en Llerena.

## Paulatina implantación en el resto de áreas

Llerena-Zafra es el primer Área de Salud que completa la oferta de habitación individual en el Sistema Sanitario Público de Extremadura. Otras Áreas de Salud vienen ofertando esta forma de estancia hospitalaria como es el caso del Hospital Perpetuo Socorro y Materno-Infantil de Badajoz, o los hospitales de Mérida y Coria, que han comenzado a incorporarlas conforme avanzan las obras. La apuesta por esta mejora en la que los protagonistas son el paciente y sus familiares aboga por el derecho a la intimidad y de confort, adecuado a las necesidades de recuperación de su patología. El proyecto de

implantación afecta a toda la red hospitalaria pública de Extremadura, y avanza con las reformas que están siendo acometidas en los distintos hospitales y la construcción de otros nuevos. A principios de 2007, está prevista la oferta de habitaciones individuales en los hospitales de Coria, Navalmaral de la Mata, Mérida, Tierra de Barros y Siberia-Serena. Este mismo objetivo lo perseguirán los nuevos hospitales: el de Cáceres, el de Plasencia y el de D. Benito-Vva. que se licitarán próximamente. Por su parte, el Plan Director de Badajoz se licitará en el segundo semestre del año.